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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
В столице Таймыра прошло заседание районной комиссии по обеспечению 
безопасности дорожного движения  

 В столице Таймыра под председательством заместителя Главы Таймыра - начальника 
Управления транспорта, информатизации и связи Администрации муниципального района 
Олега Мозгунова состоялось заседание Комиссии по обеспечению безопасности дорожного 
движения в муниципальном районе (далее - Комиссия).  

Обсудив состояние аварийности и обеспечение безопасности дорожного движения в 
поселениях района и на федеральной подъездной дороге от Дудинки к аэропорту Алыкель, а 
также проведение профилактических операций члены Комиссии рекомендовали ОГИБДД 
районного Отдела МВД России продолжить работу, направленную на снижение состояния 
аварийности на территории Таймыра.  

По вопросу проведения мероприятий, направленных на ликвидацию аварийно-опасных 
участков на автомобильных дорогах, принято решение рекомендовать Администрации города 
Дудинки совместно с ОГИБДД Таймырского Отдела МВД России внести изменения в проект 
организации дорожного движения Дудинки касательно установки временно ограничивающего 
движение запрещающего знака «Остановка запрещена» в районе детского сада «Умка».  

Ряд вопросов касался состояния улично-дорожной сети. По результатам их 
рассмотрения Администрации города совместно с Управлением транспорта, информатизации 
и связи Администрации муниципального района рекомендовано провести анализ 
технического состояния автомобильных дорог общего пользования местного значения и 
усилить контроль за качеством работ, выполняемых подрядными организациями по ремонту и 
нормативному содержанию автомобильных дорог района и улично-дорожной сети поселений 
Таймыра. Также Администрации города Дудинка рекомендовано взять на контроль 
ограждение асфальтированной территории в районе ледовой арены «Таймыр».  

Также члены Комиссии обсудили ход реализации в 2017 году мероприятий подпрограмм 
«Дороги Красноярья» и «Повышение безопасности дорожного движения в Красноярском 
крае» государственной программы «Развитие транспортной системы в Красноярском крае», 
рассмотрели вопрос разработки механизма, исключающего выезд тяжеловесного 
автотранспорта на несанкционированные ледовые переправы, с целью предупреждения 
возникновения чрезвычайных ситуаций на водных объектах в районе города Дудинка и 
обсудили ещё ряд вопросов. 

«Таймыр» 
 

На севере Красноярского края медицинские кабинеты школ не имели необходимого 
оборудования 

 Как сообщили в краевой прокуратуре, проверка, проведенная на Таймыре, показала, что 
медицинские кабинеты 11 образовательных учреждений Таймырского района не оснащены 
необходимым медицинским оборудованием. 12 должностных лиц привлекли к 
административной ответственности. Необходимое оборудование закуплено. В 2 
общеобразовательных учреждениях района установлены факты эксплуатации медицинского 
оборудования, без проведения надлежащего технического обслуживания и без 
регистрационных удостоверений. Директоров школ оштрафовали на 5 тыс. рублей каждого.  

 При проверке КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» выяснилось, что в 2015-
2016 г.г. медицинским учреждением в нарушение законодательства края не обеспечены 
специальным детским питанием 149 детей из многодетных малоимущих семей. 

stolitca24.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Соблюдение правил – залог безопасности 

 До объявления начала летней навигации на Таймыре, сотрудники управления по делам 
ГОЧС муниципального района рекомендуют любителям рыбной ловли воздержаться от 
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выхода на воду и дождаться полного прохождения ледохода. В дальнейшем для 
безопасного передвижения по Енисею водителям маломерных судов нужно соблюдать 
соответствующие правила. Перед тем, как спустить плавательное средство на воду, нужно 
проверить исправность судна, наличие на нём спасательных жилетов и средств связи, а 
также работоспособность бортовых огней и светосигнальных устройств. Не следует также  
перегружать плавсредство. 

 За нарушение этих правил любителями рыбалки предусмотрены административные 
меры взыскания, но иногда рыбаки могут расплатиться за беспечность своим здоровьем или 
жизнью. Так, в 2015 году в происшествиях на воде погибло 17 человек, в 2016-м было 
зарегистрировано 13 жертв, тела пяти из них так и не были найдены. 

 
«Дудинка. Время. Люди»  

Городской фотоконкурс под таким названием стартовал в Дудинке с первого июня 
текущего года. Он посвящён предстоящему 350-летию города. Целью конкурса является 
вовлечение дудинцев в культурную, творческую жизнь заполярной столицы, а также 
фотоотражение изменений, произошедших в Дудинке в последние годы. 

Организаторы конкурса – городской Центр народного творчества, до первого августа 
будут принимать заявки и фотографии от желающих поучаствовать в нём. До 31 августа 
будет происходить отбор работ, а также сканирование и оформление фотографий. Лучшие из 
них с первого по десятое сентября будут размещены на сайте города Дудинки www.gorod-
dudinka.ru. 14 сентября состоится открытие выставки и церемония награждения победителей, 
имена которых определит компетентное жюри. 

В фотоконкурсе «Дудинка. Время. Люди» могут принять участие  все желающие. 
Возрастных и профессиональных ограничений для фотографов нет. Допускается участие 
коллективов, семей, организаций. Каждый участник может предоставить неограниченное 
количество исключительно собственных фотографий. 

Заявки на участие, заявления и фотоматериалы (распечатанные или на электронном 
носителе) ожидают от потенциальных участников фотоконкурса по адресу:  г. Дудинка, ул. 
Щорса,1 или на электронный адрес ГЦНТ – gcnt2005@mail.ru. Дополнительную информацию 
о конкурсе можно получить по телефону 8(39191)5-12-87. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Отопительный период в Норильске завершится на следующей неделе.  
Соответствующее постановление подписано сегодня в администрации Норильска. 13 

июня подача тепла прекратится во всех домах и объектах города, включая районы Талнах и 
Кайеркан. В этот же день на магистральных сетях проведут гидравлические испытания, в 
связи с чем будет прекращено горячее водоснабжение в Норильске и его районах. Горячая 
вода появится в квартирах норильчан уже в среду, 14 июня, сообщается на официальном 
сайте города. 

Сразу после завершения отопительного периода специалисты АО «НТЭК», МУП «КОС» 
и управляющих компаний приступят к плановым ремонтам в рамках подготовки к зиме. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

С 1 июня изменились нормативы потребления коммунальных ресурсов на содержание 
общедомового имущества в многоквартирных домах. Изменения в платежках 
квартиросъемщики увидят уже в июле.  

 Как пояснила Тамара ЗОБНЕВА, заместитель начальника управления ЖКХ по экономике 
и финансам администрации Норильска: «Постановлением правительства Красноярского края 
введен новый норматив на водоотведение, на теплоэнергию, идущую на подогрев холодной 
воды, а также изменена величина уже имевшихся нормативов. Так, величина норматива на 
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холодное водоснабжение снизилась – с 0,0319 м3 на м2 площади помещения общего 
пользования и для 5- и для 9-этажных домов, до 0,0221 м3 на м2 – для 9-этажек и 0,0296 м3 на 
м2 – для 5-этажек. Разумеется, это при условии, что конструктивная особенность дома 
предусматривает прием сточных вод в помещениях общего пользования. В противном случае 
норматив не должен применяться. Сейчас УК подготовят информацию по всем домам, где 
есть такая техническая возможность, которую после доведут ее до населения. Снизился и 
норматив на теплоноситель по горячему водоснабжению, теперь он аналогичен нормативу 
холодного водоснабжения».  

Помимо того, введен норматив на теплоэнергию, требующуюся для подогрева холодной 
воды. Прежде применялась его расчетная величина, которая регулировалась СНиПом, 
теперь же он составляет 0,0701 гигакалории.  

Новый норматив на водоотведение равен суммарному выражению показателей 
холодного и горячего водоснабжения.  

«Кроме того, изменен норматив потребления электроэнергии. При утверждении прежних 
нормативов не были учтены особенности Норильска, где приямки лифтов в домах 
оборудованы нагревательными приборами для работы лифтов зимой. Этот расход 
электроэнергии не был учтен. Теперь норматив для 9-этажек, оборудованных лифтом, 
составляет 3,86 (вырос на 1,11) кВт/час на 1 кв. м», - пояснила Тамара Зобнева.  

Для квартиросъемщиков эти изменения нормативов означают колебания квартплаты – в 
среднем, по расчету специалистов, для квартиры площадью 56,6 кв. м в 9-этажке ее рост 
составит 38,9 рубля; для аналогичного жилья в 5-этажке – 4,71 рубля в месяц. Хотя в каждом 
индивидуальном случае эти значения могут разниться в зависимости от площади квартиры и 
этажности дома.  

Какие именно помещения подлежат расчету стоимости коммунального ресурса на 
содержание общего имущества, разъясняют документы Минстроя края и Минстроя РФ. Так, 
норматив электроэнергии на содержание общего имущества применяют для межквартирных 
лестничных клеток, лестниц, лифтов, лифтовых и иных шахт, коридоров, технических этажей, 
чердаков, подвалов, где имеются инженерные коммуникации. В Норильске, кстати, вместо 
подвалов существуют проветриваемые подполья, которые не входят в этот список. 
Помещения для применения нормативов холодного и горячего водоснабжения и 
водоотведения включают в себя межквартирные лестничные клетки, лестницы, коридоры, 
тамбуры, холлы, вестибюли, колясочные, помещения охраны. При этом все эти помещения 
должны быть подтверждены техническими характеристиками дома.  

«Приятная новость в том, что в этом году не будет меняться ставка платы за содержание 
жилого помещения (обычно она менялась с июля). С учетом этого общий платеж за 
жилищную услугу с учетом содержания общего имущества вырастает только на 1%», - 
резюмировала Тамара Зобнева. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский вручил жителям Красноярского края государственные награды РФ 
и краевые награды 

12 июня, в День России, в Большом зале Правительства Красноярского края состоялась 
торжественная церемония вручения государственных наград Российской Федерации и 
краевых наград. 

За достигнутые трудовые успехи, добросовестную многолетнюю работу Виктор 
Толоконский вручил отличившимся красноярцам орден Почета и орден Дружбы, почетные 
грамоты и благодарности Президента Российской Федерации. А также поздравил наших 
земляков с присвоением почетного звания "Заслуженный работник здравоохранения 
Российской Федерации" и почетного звания "Заслуженный работник сельского хозяйства 
Российской Федерации". 
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За личный вклад в развитие важнейших отраслей региона Губернатор вручил знаки 
отличия Красноярского края "За трудовые заслуги". За профессионализм и особые заслуги 
глава региона наградил передовиков производства почетными грамотами Губернатора края. 

Виктор Толоконский пожелал награжденным, их коллегам и близким, которые собрались 
в зале, профессиональных и личных успехов, счастья и благополучия. "В государственный 
праздник, в День России, мне особенно радостно вручать заслуженные награды самым 
лучшим, ответственным людям, которые составляют гордость нашего региона, прославляют 
Красноярский край, - сказал Губернатор. – Ваш пример нужен всем нам, а особенно молодым: 
вашим детям, ученикам. Ведь он подтверждает, что честная работа всегда будет отмечена, 
найдет свое высокое признание. Я счастлив, что живу и тружусь вместе с вами, в 
Красноярском крае!" 

НИА-Красноярск 
 

К декабрю 2017 ряд объектов «Универсиады-2019» будут достроены. Глава региона 
побывал на стройплощадках спортивных объектов в Красноярске. 

Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский совместно с членами регионального 
правительства побывал на стройплощадках нескольких объектов Зимней универсиады 2019 
года. На стадионе «Локомотив», где проходит реконструкция, в ближайшее время смонтируют 
коллектор, после чего поле покроют белой мраморной крошкой. Работы здесь должны 
завершиться к началу сентября этого года. После этого стадион станет домашней ареной 
красноярской команды по хоккею с мячом, пока их основную площадку, стадион «Енисей», 
реконструируют. 

Инспекция побывала и на этом объекте. Строительство «Енисея» началось на полгода 
позднее запланированного срока, чтобы дать команде завершить сезон. Сейчас на месте 
ведётся монтаж колонн, а к ноябрю будет готов тепловой контур объекта. 

Губернатор посетил площадку на улице Партизана Железняка, где возводят ледовую 
арену. Представители подрядчика обозначили, что тепловой контур будет достроен к 
октябрю, будут сделаны кровля и витражи, после чего работы будут вести уже внутри 
комплекса. Между тем, благоустройство прилегающей территории начнётся в конце июня. 

На месте строительства спортивно-зрелищного комплекса «Платинум Арена» инспекция 
удостоверилась, что уже готово перекрытие. В июле сюда завезут ледовое оборудование. 
Генеральный директор доложил главе края, что объект сдадут в декабре этого года. 

АиФ Красноярск 
 
Ущерб от катастрофических пожаров в Красноярском крае оценили в 70 млн рублей 

В Следственном комитете России рассказали о ходе расследования пожаров в 
Красноярском крае. 

Напомним, 24 мая сразу в нескольких районах Красноярского края начались пожары — 
они уничтожили больше 130 домов и оставили без жилья более 500 человек. Три человека 
погибли, еще 94 обратились за медицинской помощью. Расследованием уголовных дел, 
возбужденных по статье 293 УК РФ (халатность) занялся ледственный комитет России. 

Накануне следователи рассказали, что завершилась предварительная оценка ущерба, 
который причинили гражданам пожары — он превысил 70 млн рублей. Выяснить причины и 
обстоятельства происшествий помогут результаты около 50 экспертиз, среди которых будут 
пожарно-технические, медико-биологические и молекулярно-генетические. В качестве 
свидетелей уже допросили и признали пострадавшими более 100 человек. Во время обысков 
в администрации и подразделениях противопожарных служб изъяли документы, на основе 
которых дадут оценку полноты мер, которые принимали должностные лица для готовности к 
чрезвычайным ситуациям, а также насколько пожарные способны были их ликвидировать. 

newslab 
6. СМИ О РОССИИ 
 
В.Путин считает, что Россия "и наш народ пережили крайне опасное, тревожное время 
ослабления государственности     
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Президент РФ Владимир Путин считает, что Россия "и наш народ пережили не только 
стремительный прорыв к новому, а без этого невозможно развитие, но и крайне опасное, 
тревожное время ослабления государственности, размытости, уязвимости общественных 
устоев". В своем выступлении на торжественном приеме в Кремле в честь Дня Росси 
президент отметил, что "все эти трудности были преодолены". "Год за годом, наряду с 
развитием демократических институтов, повышался уровень открытости общества, и 
приходило осознание значимости собственных корней и традиций, понимание, что нужно идти 
вперед только крепкой самостоятельной и независимой страной", - сказал глава государства.  

Он отметил, что "сила государства обеспечивается политической стабильностью, 
единством целей и консолидацией общества". "Всем вместе нам удалось сохранить и 
надежно укрепить суверенитет своей страны, уникальное многообразие народов России и не 
допустить девальвации и забвения принципов гражданского патриотизма", - отметил 
президент. Он заметил, что России "удалось четко обозначить национальные интересы". "Мы 
научились их твердо отстаивать, опираясь, в том числе, на исторический опыт", - подчеркнул 
В.Путин.  

Президент добавил, что "достойное отношение к Отечеству являет собой 
впечатляющий результат деятельности лауреатов Государственной премии". Для того чтобы 
добиться успехов в экономике и социальном развитии, сказал президент, "мы должны 
понимать, слышать и уважать друг друга и развивать то, что уже удалось сделать для 
повышения качества жизни людей и их безопасности". "Нужно надежно укрепить суверенитет 
своей страны. Необходимо четко обозначить национальные интересы России. Мы научились 
их твердо отстаивать, опираясь, в том числе, на исторический опыт", - продолжал он. "Нам 
всем необходимо ориентироваться на позитивную созидательную повестку, и каждому по 
силам вносить свой вклад в укрепление России", - подчеркнул В.Путин. 

 ИА "Финмаркет" 
 
В МВД назвали число участников праздничных мероприятий 12 июня 

В праздничных мероприятиях в День России 12 июня приняли участие более 7 
миллионов человек. Об этом в понедельник сообщила официальный представитель МВД 
России Ирина Волк. 

"По состоянию на 20.30 во всех регионах страны в праздничных мероприятиях - 
шествиях, концертах и фестивалях, приняло участие свыше 7 миллионов человек", -цитирует 
"Интерфакс" официального представителя Министерства внутренних дел. 

Ирина Волк сообщила, что нарушений общественного порядка и чрезвычайных 
происшествий допущено не было. 

В обеспечении безопасности и порядка во время массовых мероприятий принимают 
участие сотрудники полиции, Росгвардии, добровольных народных дружин, а также казачьих 
объединений и частных охранных организаций. 

Правда.ру 
 
"Прямая линия" с Путиным: россияне интересуются финансами, медициной и ЖКХ 

Всего несколько дней осталось до программы "Прямая линия с Владимиром Путиным". 
15 июня ровно в полдень президент начнет в прямом эфире отвечать на вопросы граждан. 
Трансляцию будут вести телеканалы "Россия 1" и "Россия 24", Первый, а также радиостанции 
"Маяк", "Вести ФМ" и "Радио России". Обращений к главе государства — сотни тысяч. О чем 
стали спрашивать чаще, а о чем, как ни странно, реже? 

Почти полмиллиона звонков, более 130 тысяч SMS и MMS, 8 тысяч видеовопросов, 60 
тысяч писем и втрое больше сообщений из соцсетей. За неделю работы колл-центра общее 
количество вопросов подбирается к миллиону. Президента спрашивают о самом насущном: 
пенсиях, ценах, зарплатах. 

Много вопросов по медицине: ко врачу не попасть, но за деньги – пожалуйста; больниц и 
специалистов не хватает. 

В "тройке" тем-лидеров – ЖКХ: ветхое и аварийное жилье, разрушенные больницы и 
школы. В этом году еще одной горячей темой стала экология. 
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Есть масса вариантов, как задать свой вопрос президенту. Позвонить по номеру 8-
800-200-40-40 — линия работает круглосуточно и бесплатно. Есть отдельные номера для тех, 
кто звонит из-за границы. Отправить SMS или MMS на бесплатный короткий номер 0-40-40. 
Если в 70 знаках вопрос не уместить, заходите на сайт "Москва — Путину.РФ.ru". Опишите 
проблему подробно. А если компьютер с камерой, оставьте видеообращение. 

То же самое можно сделать и в мобильном приложении "Москва — Путину", установив 
его на смартфон или планшет. Показать себя теперь можно и в социальных сетях "ВКонтакте" 
и "Одноклассники". А через первое российское приложение для онлайн-трансляций OK Live 
можно будет выйти на прямую видео связь с президентом. Ответы услышим 15 июня ровно в 
полдень, когда начнется эфир программы "Прямая линия с Владимиром Путиным". 

Вести 
 

Индексацию для работающих пенсионеров отложили до 2020 года 
Правительство России сможет вернуться к вопросу об индексации пенсий работающим 

пенсионерам только к 2020 году. Об этом заявил министр финансов Антон Силуанов, 
передает РИА Новости. Для данной категории пенсии не индексируются с прошлого года. 

Он добавил, что отмена индексации была антикризисной мерой, предпринятой с целью 
оптимизации расходов. С другой стороны, она помогла сконцентрироваться на поддержке 
пенсионеров, у которых нет иных доходов, кроме выплат от государства, отметил министр. 

По словам Силуанова, нынешний бюджет является «сложным», но с 2020 года появятся 
новые возможности увеличивать расходы. 

Экспертное заключение Высшей школы экономики на поправки в бюджет 2017 года, 
опубликованное 8 июня содержит вывод о том, что пенсионное обеспечение россиян к 2020 
году снизится. Согласно базовому сценарию прогноза, страховые пенсии в реальном 
выражении после снижения на 6,1 процента за 2015-2016 годы вырастут на 1,4 процента в 
2017-м и снизятся на 0,2 процента за 2018-2020 годы. 

Кроме того, соотношение средней страховой пенсии к прожиточному минимуму 
пенсионера в 2017-2020 годах продолжит сокращаться и достигнет 159 процентов против 181 
процента в 2012 году. 

26 мая Всемирный экономический форум опубликовал доклад, в котором говорилось, что 
к 2050 году дефицит мировой пенсионной системы составит почти 428 триллионов долларов. 
В докладе также отмечалось, что повышение пенсионного возраста во многих странах 
является неизбежной мерой. 

Лента. ру 
 

ВЦИОМ: Почти половина россиян осуждает непатриотичное поведение  
Накануне Дня России социологи поговорили с нашими соотечественниками о том, кто 

имеет право называть себя патриотом и как изменились патриотические настроения в 
обществе за последние три года. 

Главные выводы звучат так: подъем патриотических настроений в обществе немного 
ослаб, но явное проявление непатриотичного поведения россияне стали осуждать сильнее 
(данные ВЦИОМ). Кто же, по мнению наших сограждан, не имеет право считаться патриотом? 
Rак и три года назад, более половины россиян уверены, что патриотами не могут себя 
называть люди, не чувствующие любви к России (об этом заявили 77 процентов) и не знают 
государственной символики страны (61 процент). 

Наши соотечественники стали нетерпимее и ко взяточникам и "взяткодателям". За три 
года количество людей, считающих, что взяточники не могут быть патриотами стало больше 
на 10 процентов. Кроме этого, по мнению россиян, патриотом не могут быть и те, кто избегает 
службы в армии. 

Интересно, что в 2014 году граждан, рвущихся на ПМЖ за границу, считали 
недостойными звания патриота 68 процентов россиян. Но сегодня наши сограждане стали 
лояльнее к будущим эмигрантам: нетерпимых к этому пункту осталось 52 процента. Также в 
лучшую сторону изменилось отношение к людям, которые заключают брак с иностранцами и 
работают в иностранных компаниях. 
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- Данные опроса зафиксировали очень важную тенденцию: сохраняется восприятие 
патриотизма как ответственности перед государством, - комментирует данные опроса 
руководитель практики политического анализа и консультирования ВЦИОМ Михаил Мамонов. 
- Параллельно усиливается толерантность к тому, что считается пространством личного 
выбора - как в части повседневной жизни, так и в выражении своей личной позиции по 
различным вопросам. Если попытаться  определить образ патриота, формирующийся в 
массовом сознании, то это человек, который следует правилам, установленным государством 
- но если таких правил нет, то он свободен сам выбирать, как действовать. Такой образ - 
"свободного патриота" - пока не стал общераспространенным, но он, очевидно, усиливается. 

«Российская газета» 
 
Российская экономика развернулась к экономическому росту — Набиуллина 

По многим показателям РФ вернулась к докризисному уровню. Как передает 
корреспондент ИА REGNUM, об этом заявила глава ЦБ Эльвира Набиуллина в Госдуме. 

«Российская экономика развернулась к экономическому росту. Производство, 
инвестиции растут уже несколько кварталов, инфляция уверенно снижается», — отметила 
глава ЦБ. 

Она согласна, что по многим показателям РФ вернулась к докризисным уровням, 
инфляция снизилась на уровень выше, чем она была в 2014—2015 гг. 

«Мы приложим все усилия, чтобы инфляция была низкой, стабильной и на этой основе 
будут снижаться ставки в экономике и будут более доступные кредиты», — указала она. 

В этой связи задачи ЦБ — «повысить темпы роста, добиться, чтобы экономика росла 
выше 1,5−2% и которые могут быть при инерционным росте», говорит глава ЦБ. «Это можно 
сделать только через обновление производства, рост производительности труда, а для этого 
нужны инвестиции», — сообщила Набиуллина, отметив, что это невозможно без низкой 
инфляции. 

REGNUM 
 

Коммуналка подорожает еще больше 
С 1 июля тарифы ЖКХ вырастут. Их поднимут на уровень прогнозируемой на этот год 

инфляции - на 4%. Это коснется населения, а также промышленности и сетевых компаний, 
заявил замминистра экономического развития Николай Подгузов. И данная "тарифная 
политика сохранится в перспективе", цитируют его слова "Известия".  

Такое решение Федеральная антимонопольная служба приняла на основе прогноза 
социально-экономического развития России на 2017 - 2019 годы. Минэкономразвития 
заложило в него повышение тарифов на газ для населения и промышленности на 3,9%, а на 
тепло- и водоснабжение для всех потребителей и на железнодорожные перевозки как для 
населения, так и для грузов, - на 4%. И общий платеж за коммунальные услуги для граждан 
вырастет в пределах 4%. 

Это подтвердил начальник управления топливно-энергетического комплекса ФАС 
Дмитрий Махонин. Он также уточнил, что "решение об индексации оптовых цен на газ для 
юридических лиц было принято неделю назад, а для населения - еще в феврале". 

При составлении прогноза и увеличении тарифов Минэкономразвития и ФАС исходят из 
принципа "инфляция минус" (меньше, чем прогнозируемая инфляция). Это нужно для 
сдерживания роста цен и диверсификации экономики. 

По итогам этого года Минэкономразвития заложило в новый макропрогноз до 2020-го 
инфляцию ниже - 3,8%. А глава ведомства Максим Орешкин в ходе правительственного часа 
в Госдуме заявил о возможности замедления инфляции в этом году до 3,6%. 

В этом году тарифы не проиндексируют по принципу "инфляция минус", заверила 
старший аналитик "Альпари" Анна Бодрова. По ее мнению, ограничение роста тарифов 
инфляционным уровнем возможно лишь "на момент повышения стоимости услуг ЖКХ". Но, 
даже если инфляция будет минимальной, "тарифы в меньшую сторону никто пересматривать 
не будет", отметила она. 
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Эксперт "Финама" Алексей Калачев возразил ей. Он заявил, что согласовывать 
цифры с точностью до знака после запятой невозможно, и расхождение в пределах десятых 
долей процента - это норма статистической погрешности. 

Она "может составить 3,6 - 3,7%, как недавно заявил Максим Орешкин, а может 3,5% или 
3,8%, а то и 4,1%, предположил Калачев. При этом "тарифы приходится повышать уже 
сейчас, и важно, чтобы повышение не выходило слишком далеко за рамки намеченной в 
качестве ориентира величины". А сформулированный экс-министром экономического 
развития Алексеем Улюкаевым принцип индексации тарифов "инфляция минус" "не более 
чем ориентир", подчеркнул он. 

В июле 2015 г. Федеральная служба по тарифам, которая раньше устанавливала 
тарифы, была упразднена, и ее функции стала выполнять ФАС. Именно этой службе 
организации, осуществляющие регулируемые виды деятельности, направляют данные о 
затратах для установления тарифов. Сотрудники ФАС изучают экономическую 
обоснованность тарифов и устанавливают их. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Праздник освобождения России от нахлебников 
Что можно ответить тем, кто иронически спрашивает – независимость от кого Россия 

празднует 12 июня? Обычная логика спрашивающих такова: со времен падения татаро-
монгольского ига наша страна всегда была независима. Сколько себя помним, мы всегда 
жили в суверенной стране.  

Но в жизни не все так просто. В День России мы можем вспомнить, что освободились от 
очень многих ненужных вещей – и не слишком нужных сожителей. Не говоря уж о том, что 
избавились от очень странной марксистской идеологии, которая жестко сковывала силы 
нашего народа, его природную инициативу.  

Сейчас не принято вспоминать, но в советское время один из самых низких уровней 
жизни был в РСФСР. В средней полосе России, где, можно сказать, находится русское 
национальное ядро, люди жили намного хуже, чем, например, в Прибалтике или в Закавказье. 
Снабжение продуктами, и дороги, и даже сами жилые дома – все было хуже. Люди постарше 
помнят, что многие литовцы и эстонцы уже тогда жили в двухэтажных коттеджах, ездили на 
своих машинах по прекрасным дорогам, а в магазинах все более-менее необходимое лежало 
на прилавке.  

«Голодранцы, нахлебники приехали!» – слышал я сам в рижских магазинах, приезжая из 
соседнего и куда более бедного Калининграда. Рижан можно было понять – они не знали, что 
советское руководство решило за счет особых дотаций синхронизировать уровень жизни 
Прибалтики с уровнем жизни в Дании. Они искренне думали, что все это благополучие 
заслужили собственным тяжелым трудом, а русские лишь отнимают их честно заработанный 
хлеб. Витрина СССР наивно считала, что она нечто большее, чем просто витрина.  

Советское время было эпохой не только экономического, но и культурного расцвета 
Прибалтики. Будрайтис, Адомайтис, Банионис, Георг Отс. Легендарные Рижский и 
Паневежский театры, куда стремились приехать зрители из Москвы. Знаменитая Рижская 
киностудия. Рижское взморье – символ элитного советского отдыха. Куда все это исчезло? 
Эх.  

Но если вы на машине выезжали из Прибалтики в РСФСР, то машину сразу начинало 
трясти – от ухабов. А вдоль дороги вместо коттеджей стояли пыльные деревянные избы. В 
магазинах средней полосы России было еще хуже, чем при царе. Дефицит был тотальный. 
Даже за деньги ничего не купишь. В 80-х годах вернулись продовольственные карточки, как во 
время войны. Только назывались они «талонами».  

Все территории в СССР делились по категориям снабжения. Москву, Ленинград, 
Прибалтику и Сочи снабжали по самой лучшей категории. А русские области вокруг Москвы – 
по самой худшей. Считали, что русские и так никуда не денутся, а вот национальные 
меньшинства надо подмаслить – в буквальном смысле.  
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Но даже в Прибалтике, даже в Москве если на прилавке и лежала колбаса, то она 
всегда была одного только сорта – «колбаса». Кто-то ездил за колбасой в Москву, а я вот 
ездил в Прибалтику. Там мы стояли в очередях, закупались и своим ходом везли домой.  

Сейчас – совсем другая история. Сейчас мы сами решаем, какой из десятков сортов 
колбасы выбрать. Можем себе это позволить. Молодые считают, что это в порядке вещей: 
зайти в супермаркет и забросить себе в тележку абсолютно все, что хочется. Были бы деньги. 
Молодые не представляют себе, что бывает по-другому.  

Теперь Россия живет гораздо лучше – и Грузии, и Прибалтики, и тем более Средней 
Азии. И лучше Украины. Россия теперь сама в состоянии принимать решения, исходя из 
интересов своего народа.   

Грузины после распада Союза грустно шутили: мол, мы такую колонию потеряли. Ведь 
РСФСР была донором практически для всех. Мы кормили не только далекие 
социалистические страны где-то в Африке или в Латинской Америке, мы кормили и советские 
республики – они почти все были дотационными. Если Советский Союз был империей, то это 
была очень странная империя – коренной народ там жил хуже, чем национальные 
меньшинства.  

Но, как выяснилось, нас все равно недолюбливали, считали, что «большой брат» их 
угнетает – хотя на самом деле очень многое от нас получали. Это, кстати, еще очень 
большой вопрос, кто кого угнетал. В той же Литве был, например, построен огромный порт – в 
Клайпеде, судоремонтный завод, дороги проложены. Но слов благодарности мы особо не 
слышим по этому поводу.  

Нет, надо сказать, что кто-то и с благодарностью отнесся к нашей тогдашней заботе, а 
кто-то – без. Но факт, что большая дружба народов оказалась мифом.  

В общем, коренная Россия надрывалась, пытаясь прокормить все советские окраины. 
Чтобы удержать необъятную территорию, жертвовали интересами рядовых жителей русских 
областей.  

И слава Богу, что разделение, размежевание в начале 90-х обошлось почти без 
стрельбы, без жертв, в отличие от многих других республик. Мы не допустили гражданской 
войны, большого кровопролития. Зато посмотрите, какой экономический скачок совершила в 
итоге Россия за последние 20 лет!  

Сейчас люди объединяются по интересам – и это здоровый, рациональный подход. 
Когда мне жалуются на крах Союза, я отвечаю – так вот же мы в итоге снова объединяемся, 
пусть и медленно – создали ШОС и ОДКБ. Это более честные союзы, чем был СССР. Теперь 
народы сходятся потому, что они реально нужны друг другу, есть общие интересы. 
Идеологемы больше не довлеют над нами, коммунистические догмы, социализм больше не 
надо строить.  

Когда в Киеве поливают грязью Ленина, там забывают, что именно Ленин и создал 
украинскую республику в ее современных границах. Украина объявила «декоммунизацию», но 
ей не хватает честности вернуть все области, которые Ленин ей прирезал широким жестом. 
Но мы сами ведем себя терпеливо, никаких территориальных претензий не предъявляем.  

Из этой истории можно сделать вполне понятные выводы. Иногда в жизни, например в 
семейной жизни, бывает так, что надо разойтись, чтобы осмотреться, а потом снова сойтись в 
новом качестве, в более честном союзе. Посмотреть, как было, какая была польза для 
каждого – и снова сойтись уже на новой основе, на прагматичной, и на новых взаимовыгодных 
принципах.  

Так что с праздником вас, дорогие соотечественники – с днем независимости России от 
нахлебников, от лишних ртов! 

Взгляд 
 

Смысл революции в России. Смысл революции в России состоит в том, чтобы отдать 
синицу и пойти ловить журавля.  

Иногда получается убедить в этом людей, а иногда – ни в какую. В восьмидесятые годы 
двадцатого века русский человек за журавлем побежал.  



 
Фантастическая, несусветная демагогия той эпохи – давайте, мол, разгоним партию, 

отменим большую страну, выведем отовсюду войска, раздадим людям в спортивных 
костюмах заводы, и сразу настанет счастье, настанет сплошная Америка и рай на земле, – 
ударила в голову тогдашнему простодушному человеку, и он бросил свою синицу и рванул 
далеко-далеко, куда-то за горизонт, широко раскрыв руки и жадно растопырив пальцы.  

Чем дело кончилось – всем известно.  
Но сама эта нелепая вера, что вот он, журавль, летит, видишь, летит, сейчас мы его ка-

ак схватим за хвост, – она тогда была.  
А сейчас нет этой веры. Русский человек, разбив себе голову, поумнел.   
Он понимает, что на место одних жуликов – старых и скучных – могут торжественно 

въехать только другие жулики, дерзкие и голодные, что его печальное, чего уж там, 
положение в случае резких перемен станет просто невыносимым, что на смену глупости и 
гадости может прийти война и разруха, что нельзя просто взять и заменить всех плохих 
людей в государстве на хороших, так, к сожалению, не бывает, что насморк не лечится 
гильотиной, то есть лечится в некотором роде, а все-таки лучше не надо.  

Что журавль – нарисованный. Он никуда не летит.  
И когда козел-провокатор, выучено размахивая руками, агитирует:  
– Давай, побежали! Рванем, а? На площадь, за все хорошее!   
Русский человек, глядя на него своими холодными северными глазами, роняет:  
– Отстань.  
– Ну ты чего! Против воров же! Против тирана! Честное государство за 48 часов! Гляди, 

гляди, журавль!  
– Отстань.  
И смотрит на свою синицу – смешную, мелкую, вымокшую под бесконечным дождем.  
Ну что, подруга. Жива? Да ты не бойся, я тебя никому не отдам.  Будем выживать 

вместе. 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.06.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 00 ▲ 0, 02 

EUR 63, 79 ▼0, 36 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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